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Идут по графику
На Среднем Урале капремонты-2019 
выполнены на две трети 

При этом в десяти муниципалитетах запланированные на этот год работы уже завершены, 
сообщил генеральный директор фонда капремонта региона Станислав Суханов. исполне-
ние программы сказывается на отношении людей к платежам: ожидается, что по итогам 
года фонд соберет несколько больше обязательных взносов, чем это было в прошлом году. 
тогда показатель равнялся 95 процентам.

что построят

Два физкультурно-оздоровительных комплекса, 13 хоккейных ко-
робок, лыжную базу в поселке Увал, скейт-парк, площадку для вор-
каута и хоккейный корт с искусственным льдом в парке «Моло-
дежный», десять спортплощадок для выполнения норм ГТО, 
75 школьных спортплощадок, бассейн в Кургане и другие объек-
ты, а также перекроют футбольное поле на стадионе «Синтез». 

фотофакт

Налог с QR-кодом
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На урале отпраздновали Сабантуй, праздник окончания весенних полевых работ. Гостями татар и башкир, испокон веку 
живущих в регионе, стали десятки тысяч земляков других национальностей.

право переправы
После громкого скандала власти Серова начали 
строить мост для жителей Филькино

резонанс

 Светлана Добрынина, 
Свердловская область

С любопытством и тревогой жите-
ли села Филькино наблюдают за 
«стягиванием большой техники» к 
реке Каква. Недавно к обрывисто-
му берегу самосвалы начали заво-
зить щебень. Каменистая насыпь 
вырастает рядышком с новым доща-
тым переходом, недавно возведен-
ным над речкой самими селянами.  

 — Неужели местные власти нас 
наконец-то услышали и решили 
построить безопасную перепра-
ву?! —  с затаенной надеждой в голо-
се рассказала о переменах житель-
ница Филькино, многодетная мама 
анастасия Пристав. 

о речных злоключениях филь-
кинского хутора вот уже два года 
рассказывают все федеральные 
Сми. Часть крупного села, распо-
ложенного недалеко от города Се-

рова, летом 2017 года оказалась от-
резана от большой земли. мост, со-
единяющий немногочисленных 
жителей (постоянно проживают 
восемь семей) правого берега Как-
вы с берегом левым, где располо-
жены все магазины, больница, 
школа, детсад и почта, рухнул под 
весом КамаЗа. Грузовик вытянуть 
сумели, а вот мост  — нет. 

Поначалу местные власти кате-
горически отказывались восста-
навливать переправу, обвиняя во 
всех бедах самих филькинцев. «Ха-
латное отношение к муниципаль-
ному имуществу. развития там ни-
какого не предусматривается, по-
нимаете, это тупик», —  объяснял 
журналис там вячеслав Семаков, 
первый заместитель главы админи-
страции Серовского городского 
округа. Затем представили расче-
ты: по данным властей, возведение 
пешеходного моста обойдется бюд-
жету в 16 миллионов рублей, авто-
мобильного  — в 40 миллионов. 

Цифры, конечно, впечатлили и 
хуторян, но как жить отрезанными 
от большой земли, они не понима-
ли. У анастасии Пристав трое ребя-
тишек. Дом семья купила,  когда еще 
был мост. Потратили весь материн-
ский капитал, да еще и влезли в ипо-
теку. Старшие ходят в школу, млад-
шего пока только в коляске можно 
возить, в том числе на прием к вра-
чу. Каждый визит на большую зем-
лю для родителей и ребят  — приклю-
чение с риском для жизни. обраще-
ния во всевозможные вышестоящие 
инстанции результата не приноси-
ли. Зимой еще куда ни шло, можно 
по льду перебежать, а с наступлени-
ем весны  — только вплавь. 

Но даже с лодочной переправой, 
обещанной местными властями, и 
то произошла задержка. Устав про-
сить и надеяться, хуторяне  реши-
лись на самострой. Собрали все  
завезенные по зимнику  доски и 
бревна, даже заборы не пожалели, 
и  перекинули с одного берега на 
другой мосток. 

 — обошлось нам все в десять ты-
сяч. Скинулись не только жители, 
но и садоводы, охотники. это для 
чиновников здесь тупик, а для  
сельчан — перспективная террито-
рия, — рассказывает анастасия. — 
Понятно, паводка этот мосток не 
выдержит. Но хотя бы сейчас есть 
жизнь. 

местные власти мост заметили, 
более того, установили рядом до-
рожные знаки: переход и проезд 
запрещен. Но, когда сюжет о филь-
кинском мосточке прогремел на 
всю страну, областные власти при-
няли решение профинансировать 
строительство более прочной пе-
реправы. Пусть не капитальной, но 
до поры до времени надежной. 

Возвести переход через Какву дорожники планируют до 1 сентября, чтобы для 
проживающих в «тупике» ребятишек был двойной праздник. 

деньги

в этом году уральцы впер-
вые получат уведомления об 
уплате имущественных на-
логов (транспортного, зе-
мельного и на жилье) с QR-
кодом. С его помощью можно 
сэкономить время на наборе 
реквизитов: достаточно ска-
нировать код в банковском 
приложении на смартфоне. 

Причем сами квитанции к 
уведомлению больше не при-
кладываются. Еще одно нов-
шество  — отсутствие в доку-
менте информации об объек-

тах, на которые предоставле-
на налоговая льгота, разъяс-
няет начальник отдела нало-
гообложени я им у щества 
Управления ФНС по Свердлов-
ской области Павел ваняшин.

всего жители региона по-
лучат 1,8 миллиона налого-
вых уведомлений, из них 
1,35 миллиона  — по почте, 
остальное выложат в «лич-
ные кабинеты» налогопла-
тельщиков.

оплатить налоги за 2018  год 
нужно до 2 декабря. 

Наталия Швабауэр, 
Свердловская область
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Спортзалы для всех
проект

в Ку рга нской облас т и к 
2024 году больше половины 
жителей должны системати-
чески заниматься физкуль-
т у рой и спортом. та к у ю 
цель поставили власти реги-
она. 

Чтобы ее достичь, только в 
этом году на реализацию про-
екта «Спорт — норма жизни» в 
Зауралье из федерального бюд-
жета поступило почти 274 мил-

лиона рублей, еще около 6 мил-
лионов выделила область. 

По словам начальника реги-
онального управления по фи-
зической культуре и спорту 
александра васильева, для 
взрослых вечером откроют 
школьные спортзалы, чтобы 
они могли там бесплатно зани-
маться.  Сейчас в области физ-
культурой и спортом занима-
ются 40 процентов жителей. 

валентина Пичурина, 
Курганская область

Лифты заменят  
через два года
ЖкХ

До конца 2021 года на Сред-
нем Урале планируют полно-
стью завершить программу 
замены лифтов в жилых домах 
с истекающим сроком эксплу-
атации. а это чуть более полу-
тора тысячи подъемников.

основной объем приходит-
ся на столицу Урала. Здесь в 
срочной замене нуждаются 

около 850 устройств, в Ниж-
нем тагиле — 277, в Перво-
уральске — около 60.  

По словам министра энерге-
тики и ЖКХ области Николая 
Смирнова, заменив крайне из-
ношенные подъемники, регио-
нальный оператор сможет пе-
рейти на плановую замену 
лифтового оборудования. 

Константин Балагаев, 
Свердловская область

Только на Ямале
соцзащита

На ямале приняли беспреце-
дентные меры поддержки 
«особых» семей. Новации 
вступят в силу с нового года.  

так, ребенку-инвалиду и со-
провождающему его в поездке 
неработающему родителю бу-
дет раз в год возмещаться сто-
имость проезда по россии. это 
коснется расходов на билеты 
на поезда, а в районах, не име-
ющих железнодорожного со-
общения, вернут деньги за 
проезд на водном, воздушном, 
междугородном и личном ав-
томобильном транспорте. 

в три раза увеличат пособие 
опекунам совершеннолетних 
недееспособных граждан. Сей-

час они получают 5997 рублей 
в месяц, будут — 18 252 рубля. 
На ямале таких 466 человек. 
Чаще всего это близкие род-
ственники, которые ухажива-
ют за теми, кто из-за психиче-
ского расстройства не осозна-
ет своих действий и не руково-
дит ими. 

такое же пособие — 18 252 
рубля —  на ямале будут полу-
чать родители, которые уха-
живают  за детьми-инвали-
дами, после того как дети до-
стигнут совершеннолетия. 
мера станет постоянной для 
тех, кто нуждается в таком 
уходе, а один из родителей 
из-за этого не может рабо-
тать.  

Елена мационг, ямал
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По просьбе горожан
В Кургане преобразят набережную 
Тобола

Она станет местом для прогулок и отдыха. Как следует из аукционной документации, на об-
новление участка между ЦПКиО и Кировским мостом потратят 42,2 миллиона рублей. Ожи-
дается, что уже в этом году здесь появятся две пешеходные зоны, новые деревья, лавочки, бе-
седки, пять арт-объектов. В целом благоустройство разбито на три этапа. После работы на 
этом участке будут двигаться вперед к гидроузлу и филармонии.

С видом на деревню
Объекты Универсиады-2023 станут украшением 
Екатеринбурга

проект

 Светлана Добрынина,  
Свердловская область

Первый проект кластера деревни для участ-
ников летней Универсиады, которая прой-
дет в Екатеринбурге в 2023 году, был пока-
зан на прошедшем недавно Иннопроме.  Раз-
работчики предлагают выстроить спортив-
ный городок, впоследствии он станет полно-
ценным кампусом для студентов Уральско-
го федерального университета, в еще только 
строящемся микрорайоне Екатеринбурга — 
новокольцовском. По сути, молодежный 
район должен вырасти бок о бок с павильо-
нами, где проходит международная выс-
тавка. 

Впрочем, интрига, где разместится де-
ревня Универсиады, еще сохраняется. В 
Екатеринбурге немало отличных площа-
док, достойных мероприятий мирового 
уровня.  Готова к развитию территория 
ВИЗ-Правобережный.  Перспективы строи-
тельства вдоль берега Верх-Исетского пру-
да современного «умного города» демон-
стрировались во время продвижения заяв-
ки на проведение в Екатеринбурге ЭКСПО. 
Право на всемирную универсальную вы-
ставку уральский город уступил японской 
Осаке, но площадка осталась. 

Как отмечают эксперты, при оценке тер-
ритории под деревню Универсиады необхо-
димо учитывать все аспекты, в том числе во-
просы собственности на землю, развитости 
инженерной и транспортной инфраструк-
туры. на правом берегу Верх-Исетского 
пруда немалое количество земельных 
участков принадлежит разным собственни-
кам, и это главный минус. 

 — У нас нет лишнего времени для реше-
ния имущественных вопросов. Предстоит 
большая стройка, а задержка — это серьез-
ный риск. В новокольцовском районе уже 
решены все земельные вопросы, подведены 
инженерные коммуникации. В декабре мы 
представим варианты размещения всех 
объектов Универсиады исполкому FISU 
(Международной федерации университет-
ского спорта), и за ними будет конечное ре-

шение, — пояснил ситуацию с выбором гу-
бернатор Свердловской области Евгений 
Куйвашев. 

наличие вариантов имеет и свой плюс — 
разностороннее развитие транспортной 
системы Екатеринбурга. Как отметил гла-
ва региона, работы по продвижению и про-
ектированию второй ветки метро продол-
жатся независимо от решения по деревне 
Универсиады. а параллельно разрабаты-
ваются схемы транспортной доступности 
новокольцовского. Как сообщили в адми-
нистрации Екатеринбурга, прорабатыва-
ется вариант проведения в микрорайон 
трамвайной линии. альтернативой этому 
решению является продление ветки го-
родской электрички, которая бы связала 

аэропорт Кольцово, железнодорожный 
вокзал и объекты Универсиады. И, конеч-
но, дополнительное развитие дорожной 
сети. 

Подготовительные работы к Универсиа-
де идут полным ходом, подтвердил губер-
натор.  Сейчас формируется и техническое 
задание на проектирование всех объектов. 
Изучены передовые планировочные реше-
ния студенческих кампусов в других стра-
нах мира. Поставлена задача создать совре-
менный проект и по архитектуре, и по ком-
фортности среды. Кстати, в студенческом 
кластере, помимо кампусов, появятся мед-
центр, объекты для занятий спортом и про-
ведения досуга. 

Точная «деревенская» картина прорису-
ется уже к началу зимы. Сейчас известно, 
что в районе новокольцовского будет стро-
иться дворец водных видов спорта с возмож-
ностью проводить соревнования по гребно-
му слалому. Комплекс настолько масштаб-
ный, что под его размещение будет отдано 
шесть гектаров. О необходимости возведе-
ния на Среднем Урале серьезного водного 
объекта речь идет давно. Тут выросли чем-
пионы, в том числе олимпийские, по плава-
нию, а полноценной базы для тренировок и 
соревнований до сих пор не было. Универси-
ада способна воплотить мечту. 

 И не только спортсменов-водников. Ко 
всемирным студенческим играм на Сред-
нем Урале будет построено с нуля девять 
спортивных объектов, из них три  — мас-
штабных: многофункциональная ледовая 
арена (на месте бывшей недостроенной те-
лебашни Екатеринбурга), центр художе-
ственной гимнастики и уже упомянутый 
дворец водных видов спорта. Всего во время 
Универсиады будет задействовано более 
30 спортивных объектов для состязаний по 
18 видам спорта. Помимо Екатеринбурга со-
ревнования пройдут в Верхней Пышме и 
Сысерти. 

на Универсиаду ожидают представите-
лей 150 стран мира. Урал планирует уди-
вить гостей. Одна из задумок  — фестиваль 
мирового размаха. «Предлагаем провести 
в Екатеринбурге большой молодежный 
фес тиваль. Это будет фишка нашей Уни-
версиады, сделает ее более запоминающей-
ся и раздвинет границы мероприятия, по-
зволит вовлечь в Универсиаду всех горо-
жан и гостей Екатеринбурга, а не только 
болельщиков.  Может быть, на Урале заро-
дится новая мировая традиция», — расска-
зал Евгений Куйвашев. 

Музыкальный праздник вместе со спор-
тивным будет кстати: в дни проведения Уни-
версиады Екатеринбург отпразднует 300-
летний юбилей, а день закрытия студенче-
ского состязания совпадет с Днем города. 

Первый вариант планировочного решения  

городка для участников летней универсиады в 

рамках Иннопрома показали президенту страны.

Городок впоследствии
станет полноценным
кампусом для студентов
Уральского 
федерального
университета

Путешествие 
в прошлое
наследие

В Тюмени запустили необычный 
маршрут по местам с памятника-
ми деревянного зодчества. О ста-
ринных домах города туристам 
расскажет виртуальный гид. Для 
этого достаточно установить в мо-
бильном устройстве специальное 
приложение и встать на «золотую 
тропу».  

Инициативная группа под ру-
ководством главного хранителя 
деревянной Тюмени, резчика-
реставратора Вадима Шитова не-
сколько дней рисовала путевод-
ную двухкилометровую линию, 
связавшую старинные особняки. 
Любой желающий теперь само-
стоятельно может пройти по 
маршруту, познакомиться с ухо-
дящей в прошлое Тюменью, узнать 
сокрытые в старинной резьбе сек-
реты, а также о людях, которые 
когда-то жили в этих домах. Рабо-
тающий на русском и английском 
языках аудиогид включается ав-
томатически, как только прибли-
жаешься к объекту, главное — не 
свернуть с тропы. 

Получивший название «Леген-
ды и символы тюменской резьбы» 
маршрут пролегает мимо 12 па-
мятников, украшенных уникаль-
ными деревянными элементами.

Ольга Ладина,  
Тюменская область

Красками  
по серости
искусство

В Челябинске фасады зданий на 
гостевых маршрутах украсят ра-
боты объединения художников 
Graffiti Russia. Как сообщили в го-
родской администрации, по за-
мыслу художников они должны 
нести положительные эмоции и 
напоминать о главных человечес-
ких ценностях.

Первые граффити уже появи-
лись на домах № 54 по Свердлов-
скому проспекту и № 34 по улице 
Воровского. В одном из них нахо-
дится загс, поэтому сюжет рисун-
ка весьма романтичен: на фоне 
живописной природы из облака-
сердца вылетает самолет, кото-
рый символизирует новую семью, 
отправляющуюся в полную люб-
ви, уважения и красоты жизнь.

Михаил Пинкус, Челябинск

Скачать аудиогид можно на сайте: 
izi.travel/ru
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Заступились за особняк
УФАС требует убрать рекламу 
с исторического здания

ЧелябинСких антимонопольщиков возмутила реклама на фасаде здания «Доходные 
дома купца холодова» на улице кирова, которое сейчас занимает спа-салон  «Vip-Soblazn». 
В окнах особняка размещены женские силуэты с рекламой «нескромных удовольствий». 
«Все это бросается в глаза гуляющим с детьми челябинцам и портит вид здания, являюще-
гося объектом культурного наследия регионального значения», — считают в УФАС.

Как дома строили людей
Столица Среднего Урала по количеству объектов конструктивизма занимает 
первое место в России

Наследие

 Марина Порошина, Екатеринбург

Портал на улице Малышева

Центр города. Плюс тридцать в 
тени. Группа экскурсантов корот-
кими перебежками от здания к зда-
нию продвигается по теневой сто-
роне улицы Малышева. Экскурсо-
вод рассказывает о строениях, ко-
торые встречаются на пути. Прохо-
жие останавливаются, прислуши-
ваются, на лицах удивление: дома 
как дома, о чем говорить?

Присоединяюсь к группе и я. Мы 
приходим к началу улицы, к зда-
нию, где раньше размещался об-
ластной суд, и углубляемся во дво-
ры. За примелькавшимся фасадом 
— необычное пространство, образо-
ванное постройками дореволюци-
онного тюремного замка, жилым 
домом и «офисным зданием» трид-
цатых годов, территория, освоен-
ная живущими в двадцать первом 
веке. Поэтому возникает ощуще-
ние временного портала, а такое 
привычное бытовое соприкоснове-
ние жилого, судебного и пенитен-
циарного пространства наводит на 
философские мысли. но, что самое 
удивительное, я живу в Свердлов-
ске-екатерин бурге всю жизнь и ни-
когда здесь не была. и не видела 
удивительного дома-улитки, по-
смотреть на который, как выясни-
лось, приезжают ценители и знато-
ки не только из России.

Группу привез из Москвы Арсе-
ний Аредов — путешественник, ав-
тор проекта «Мастерская путеше-
ствий Арсения Аредова». В своей 
группе Вконтакте он написал: 
«Знаете ли вы, что екатеринбург 
называют музеем конструктивиз-
ма под открытым небом? каждое 
лето в екатеринбурге проходят Дни 
конструктивизма на Урале. В этом 
году у вас будет возможность стать 
частью этого события». Реклама 
сработала, группа собралась очень 
быстро, всех желающих Арсений 
взять не смог, поэтому осенью при-
едет еще одна. В группе люди самых 
разных профессий и интересов. 

— В свое время я объехала почти 
всю европу, — говорит врач Оксана 
николюк.  — А теперь с удовольстви-
ем езжу в разные города России, 
осталась в восхищении от Тюмени 
и особенно от Тобольска, и екате-
ринбург мне кажется очень инте-
ресным в плане архитектуры.

Городки в городе

Так получилось, что в архитек-
турном плане наш город представ-
ляет собой весьма эклектичное «со-
брание сочинений». немногие со-
хранившиеся дореволюционные 
дома особого интереса не представ-
ляют, современная застройка вы-
зывает множество нареканий как у 
горожан, так и у архитекторов. но 
есть в архитектурной истории ека-
теринбурга по-настоящему золо-
тые страницы: новаторская и аван-
гардная архитектура 1920—30-х го-

дов в стиле конструктивизма. Разу-
меется, в начале двадцатого века 
такие дома строили и в Москве. но 
только в Свердловске конструкти-
визм, в СССР уже в середине трид-
цатых по указанию свыше заменен-
ный на сталинскую неоклассику, 
успел стать градообразующим сти-
лем, комплексная застройка цен-

тра сформировала облик города, и 
именно в этом его уникальность. 
Множество находок архитекторов-
авангардистов, участвовавших тог-
да в реализации амбициозного про-
екта «большой Свердловск», рас-
пространились по всему миру и на 
годы вперед определили тенденции 
в градостроении и архитектуре.

Архитектура и история неотде-
лимы друг от друга. новаторство в 
градостроительстве имело дерз-
кую цель перестройки быта и само-
го человека. Создавались невидан-
ные доселе дома-коммуны с баня-
ми, прачечными и фабрика ми-
кухнями, освобождающие жиль-
цов от бытовых хлопот, чтобы они 
все силы отдавали на строитель-
ство коммунизма. и не только дома, 
но целые городки: чекис тов, меди-
цинский, юстиции.

люди строили дома, дома долж-
ны были перестроить людей. Что 
из этого вышло? Об этом рассказы-
вает книга «конструктивистские 
городки Свердловска», которая 
только что вышла в свет в изда-
тельстве «кабинетный ученый». 
ее авторы, исследователи архитек-
туры конструктивизма и советско-

го наследия лариса Пискунова, 
людмила Старостова, игорь ян-
ков и никита Сучков, не просто 
рассказывают об истории и архи-
тектурных особенностях знаме-
нитых свердловских конструкти-
вистских «городков», но показы-
вают, как жили в них люди, прино-
равливаясь к «новому быту». А еще 
это драматическая история о том, 
как государство пыталось вопло-
тить грандиозные идеи при всег-
дашней нехватке ресурсов. и о том, 
как обитатели домов сопротивля-
лись идее волевого переустрой-
ства человека, а сами дома выжи-
вали после попыток их пере-
устройства вопреки воле и задум-
кам архитекторов.  

— я живу в Городке чекистов всю 
жизнь, но за последние годы, обща-
ясь с авторами книги и помогая им 

собирать материалы, узнала о нем 
много нового. и так много вспомни-
ла, хотя вспоминать было трудно… 
— признается екатеринбурженка 
людмила Раппопорт.

Дни и годы конструктивизма

Дни конструктивизма на Урале 
придумал и вот уже пятый год вме-
сте с командой помощников вопло-
щает урбанист, исследователь 
авангардной архитектуры никита 
Сучков. В 2015 году было несколько 
мероприятий, ограниченных вре-
менем, пространством музея архи-
тектуры и дизайна и небольшим 
числом тех, кто «в теме». В этом 
году мероприятия Дней конструк-
тивизма на Урале проходят с 4 июня 
по 18 августа на четырех площад-
ках: выставки, презентации, лек-
ции известных экспертов в области 
архитектуры и урбанистики, экс-
курсии для горожан.  

Одной из площадок проведения 
Дней конструктивизма и в целом 
работы по изучению и сохранению 
наследия стал в этом году недавно 
созданный музей конструктивизма 
«ячейка F». Он расположен в первом 
корпусе Дома специалистов Госпро-
мурала (Уралоблсовнархоза) на 
улице Малышева. А «ячейка F» — это 
название экспериментальной типо-
вой квартиры, разработанной ко-
мандой архитекторов под руковод-
ством Моисея Гинзбурга в конце 
1920-х годов и ставшей источником 
вдохновения для многих западных 

архитекторов. Сейчас в «ячейке F» 
открылась выставка «Преобразо-
вать. Приспособить. Сохранить», на 
которой представлены 20 наиболее 
интересных проектов трансформа-
ции и приспособления историче-
ской застройки, архитектурных па-
мятников и промышленных зон, 
разработанных и реализованных 
голландскими архитекторами в 
разных странах. книжный магазин 
в церкви, отель в водонапорной 
башне, культурный центр в трам-
вайном депо призваны показать, 
что здания, чья изначальная функ-
ция ушла в прошлое, еще могут по-
служить людям и стать достопри-
мечательностями.

Спасти и сохранить

Голландский опыт нам, безу-
словно, пригодился бы. Архитек-
турное наследие первых лет совет-
ской власти зачастую находится в 
плачевном состоянии. 

— Это признак варварства екате-
ринбурга и нашего отечества в це-
лом, когда памятники, которые 
признаются ценными в мире, у нас 
находятся в таком удручающем со-
стоянии, — сокрушается никита 
Сучков.  — Такой проблемы нет ни в 
одном цивилизованном городе 
мира. При том что эти дома намно-
го проще поддерживать, чем слож-
ные по своей структуре и декору 
купеческие усадьбы. В самом запу-
щенном состоянии находятся объ-
екты культурного наследия феде-
рального значения. их более весо-
мая ценность предполагает больше 
обязательств, поэтому их неохотно 
включают в программы капиталь-
ного ремонта. именно поэтому уже 
много лет подряд переносится кап-
ремонт жилого комплекса Гинзбур-
га на Малышева, 21, хотя дома во-
круг уже отремонтированы. но и к 
муниципальным владельцам нема-
ло вопросов. например, в ужасаю-
щем состоянии находится бывшая 
фабрика-кухня (старый Дк «Урал-
маш»). Здесь нужен крутой проект, 
но пока его нет. Столица Урала по 
количеству объектов конструкти-
визма занимает первое место в Рос-
сии, и я считаю, что должны созда-
ваться отдельные юридические ме-
ханизмы для более грамотного и 
ответственного владения комплек-
сами конструктивизма.

КСтати

Дни конструктивизма на Урале 
продолжаются, программу меро-
приятий можно найти на сайтах 
Ельцин-центра yeltsin.ru и музея 
архитектуры и дизайна УрГАХУ 
museumarch.com/lektory 

Музей конструктивизма «Ячейка 
F» находится по адресу: ул. Малы-
шева, 21/1. Посещение музея бес-
платное, по предварительной за-
писи. Информация на сайте музея  
flatunitf.tilda.ws

Посмотреть на бывшее здание 
облсуда приезжают ценители  
и знатоки не только из россии.

Находки архитекторов-авангардистов,
реализовывавших проект «Большой
Свердловск», распространились
по всему миру
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На фильм — трое суток 
В Тюмени состязались начинающие 
киношники 

 «СняТь за 72 часа». Так назывался завершившийся в Тюмени молодежный конкурс корот-
кометражек, создать которые участникам проекта следовало за трое суток в сибирском го-
роде. Из более 500 заявок из РФ и зарубежья организаторы отобрали 150. на суд жюри пред-
ставлена 31 работа. Команда режиссера из Екатеринбурга Сергея Сильвертона завоевала 
Гран-при и победила в трех номинациях.  награда — путевка на форум «Таврида-2019».

На двух колесах
Пенсионер из Тюмени отправился в Крым на велосипеде

путешествия

 Ольга Штейн, Тюмень 

Поэт, художник и музыкант Ви-
талий Огородников в дороге ме-
сяц: из Тюмени он стартовал 
15 июня. За день 63-летний ве-
лопутешественник проезжает в 
среднем 140—150 километров, 
иногда больше.  

— Мой рекорд — 248 километ-
ров за день, я его установил, ког-
да ездил на велосипеде по Евро-
пе, — рассказал «РГ» Виталий. 

В велосипедный еврот у р 
мужчина ездил два года назад. 
Побывал тогда в Бельгии, Гол-
ландии, Польше, Люксембурге, 
Франции, Испании, Германии. 

— Исколесил всю Европу, 
остановился на берегу Атлан-
тического океана, посмотрел в 
сторону США. Мог бы и дальше 
ехать, да материк закончился.

По России Виталий колесит 
уже много лет. В 2012 году ездил 
до Севастополя: добирался туда 
на пароме, а в этом году захотел 
проехать по Крымскому мосту. — 
В нынешней поездке у меня была 
еще одна цель: побывать на ро-
дине Виктора Муравленко, в ста-

нице незамаевской. В 2019 году 
меня номинировали на премию 
его имени в области литерату-
ры. Вот и решил побольше узнать 
о нем, — говорит Виталий. 

Виктора Муравленко счита-
ют организатором нефтяной и 
г а зовой п р ом ы ш лен нос т и 
СССР. В 60—70-е годы прошлого 
века он возглавлял крупнейшее 
в стране нефтегазовое предпри-
ятие в Тюмени. 

Ради путешествия Виталий 
расстался с шикарной бородой 
и усами: на юге они ни к чему. В 
рюкзаке у него палатка, теплые 
вещи и самое ценное — запах 
родного дома. 

 — В Тюмени у меня жена, Ири-
на две дочки и сын. Дети с вос-
торгом относятся к моим поезд-
кам, а жена просто улыбается, 
— признается Виталий. 

Путешественник побывал в 
Феодосии, Симферополе, Сева-
стополе. 

Провожая товарища в Крым, 
тюменцы поручили Огородни-
кову заехать в гости к юным лю-
бителям велосипеда. 

— наша велофедерация дала 
мне задание: передать детям из 
велосипедной школы футболки 

с моим маршрутом, — говорит 
мужчина.

 Сколько денег потратил за 
время поездки, Вита лий не 
считал. Признается, что основ-
ные расходы — питание и вело-
сипед. неда леко от города 
Холмск он умудрился проко-
лоть сразу две покрышки. Мно-
го денег уходит на питание: го-
товить самостоятельно слиш-
ком хлопотно, поэтому ест в 

кафе, а это минимум 250 руб-
лей за раз. ночует в основном в 
палатке, на природе. Дважды в 
неделю останавливается в оте-
лях — чтобы постирать вещи и 
принять душ. — Как бы баналь-
но ни звучало, но чистота — за-
лог здоровья, — говорит он. 

Виталий Огородников:  Велосипед 
забирает все болячки! Всем 
настоятельно рекомендую.

Золотой 

ключик 

суд

Жительница Екатеринбурга отсу-
дила у автосалона почти 20 милли-
онов рублей за неисправный авто-
мобиль Tesla. 

Электрокроссовер Татьяна ку-
пила в декабре 2017 года, через не-
сколько месяцев вышли из строя 
электронные ключи. В салоне даме 
установили мобильное приложе-
ние,  с которого можно управлять 
машиной. Правда, для работы при-
ложения нужен интернет, а он есть 
не везде. Чтобы «перепрошить» 
ключи, предложили везти авто в 
Берлин. Татьяна отказалась: до-
ставка машины в сервис и обратно 
занимала 24 дня. 

Женщина обратилась в суд. Авто-
салон теперь должен компенсиро-
вать ей стоимость авто (13 миллио-
нов), 60 тысяч госпошлины, а также 
6,5 миллиона штрафа за отказ до-
бровольно вернуть деньги, сообща-
ют в Свердловском облсуде. Ответ-
чик утверждал, что ключи слома-
лись по вине клиента, но суд довод 
не принял. «Будем подавать касса-
цию, — говорит управляющий парт-
нер автосалона Игорь Антаров.  — 
Мы предлагаем либо отремонтиро-
вать авто за наш счет, либо помочь с 
продажей по рыночной цене». 

 Ольга Штейн, Екатеринбург

Магистральный подход 
Свердловская железная дорога готовится к «восточной лавине»

пеРспеКтивА

на вопросы о  работе железнодо-
рожного транспорта в эфире радио 
«Эхо Москвы» в Екатеринбурге от-
вечают эксперты Свердловской же-
лезной дороги. Читайте текстовую 
версию программы на страницах 
«РГ».

С учетом новых эффектов

В первое воскресенье августа ра-
ботники стальных магистралей от-
мечают День железнодорожника. 
накануне профессионального 
праздника традиционно принято 
анализировать успешные решения 
и намечать точки, где необходимо 
сконцентрировать больше усилий. 

Как готовится СвЖД к увеличе-
нию объема транзитных грузов по 
Транссибу и какова целесообраз-
нос т ь с т рои те л ьс т ва новы х 
транспортно-логистических цент-
ров под Екатеринбургом, журнали-
стам рассказали в пресс-службе до-
роги.

Развитие инфраструктуры по-
прежнему является первостепен-
ной задачей. Последние два десяти-
летия железная дорога усиленно за-
нимается тем, что расшивает 
«узкие места», начиная с горловин 
станций и заканчивая целыми пе-
регонами и направлениями. Как от-
мечает начальник СвЖД Иван Ко-
лесников, для Свердловской маги-
страли это особенно важно, так как 
она выступает одновременно в трех 
качествах: как стратегический 

учас ток для пропуска транзитных 
поездов, дорога со вторым объемом 
погрузки на сети РЖД (обслужива-
ет пул значимых для всей страны 
грузообразующих предприятий) и 
востребованная система пассажир-
ских маршрутов. — Мы работаем над 
повышением пропускных способ-
ностей дороги  по всем направлени-
ям, чтобы наши клиенты не ощуща-
ли на себе каких-либо инфраструк-
турных ограничений,  — рассказал 
глава СвЖД.  — В 2019 году инвести-
ции в развитие магистрали соста-
вят  28,8 млрд рублей (+14% к 2018 
году). Заканчивается строитель-
ство вторых путей на участке 
Тобольск—Сургут—Коротчаево. Тем 
самым полностью снимем ограни-
чения на вывоз углеводородов с се-
вера УрфО, а ведь еще пять лет назад 
это была серьезная проблема. Так-
же в этом году будет построен тре-
тий электрифицированный путь на 
участке Косулино—Баженово, что 

увеличит пропускную способность 
на главном ходу Транссиба практи-
чески на четверть.

Восточный вектор

По планам правительства РФ, 
объем железнодорожного контей-
нерного транзита  через 5 лет дол-
жен вырасти в четыре раза. РЖД 
успешно реализует проект «Транс-
сиб за семь суток», обеспечиваю-
щий скоростную доставку контей-
неров от дальневосточных портов к 
западным границам России. СвЖД 
также заблаговременно начала го-
товиться к «восточной лавине» и 
сейчас способна удовлетворить по-
требности не только области, но и 
всего УрФО. например, отгрузка 
продукции лесопромышленного 

комплекса в крупнотоннажных 
контейнерах в Китай с начала года 
увеличилась на 55%. 

— В ответ на потребности клиен-
тов мы скорректировали собствен-
ные технические решения и смогли 
предложить соответствующие сер-
висы, — рассказывает Иван Колес-
ников.  — Три года назад мы более 
предметно занялись формировани-
ем контейнерных маршрутов. Это 
совсем другая технология, нежели 
отправка одиночных или несколь-
ких вагонов. Для ускоренных кон-
тейнерных поездов разрабатывает-
ся специальное расписание; мини-
мизируются сроки погрузочно-
раз гру зоч ных операций на конеч-
ных станциях, сокращается время 
в пути.  Количество контейнерных 
поездов на СвЖД постоянно увели-
чивается. 

Работа потенциалов

Для того чтобы привлечь в реги-
он дополнительные грузопотоки, 
СвЖД  работает над проектами раз-
вития транспортно-логистической 
инфраструктуры.

новый грузовой двор на станции 
Гипсовая (на выезде из Екатерин-
бурга в районе Серовского тракта) 
придет на замену Товарному двору 
на станции Екатеринбург-Товар-
ный в центре города. Объект проек-
тируется «на вырост», с учетом эко-
номических трендов, которые есть 
сегодня на Среднем Урале. Потому 
что  регион является для предприя-
тий (в том числе соседних областей)  

местом притяжения с точки зрения 
концентрации, переработки грузов. 
Проект планируется реализовать 
до 2023 года. Расчетный объем пе-
реработки  — более 1 млн тонн.

Другой проект  — транспортно-
логистический центр Седельнико-
во  — уже федерального уровня. Объ-
екты инфраструктуры (железнодо-
рожные пути, складские и произ-
водственные комплексы, здания, 
автодороги и стоянки) разместятся 
на площади свыше 200 га. Через 
пять лет объем грузовой базы дол-
жен составить 4—6 млн тонн. Кста-
ти, сейчас Екатеринбург рассма-
тривается как место размещения 
одного из 14 узловых грузовых 
мультимодальных ТЛЦ федераль-
ной сети. Екатеринбург с точки зре-
ния товарооборота  — третий город, 
опережающий Казань и новоси-
бирск. В сутки сюда въезжают по-
рядка 500 груженых фур. Этот гру-
зопоток целесообразно частично 
переключить на обработку внутри 
ТЛЦ Седельниково. Кроме того, его 
мощности можно будет использо-
вать для переработки транзитных 
грузов, следующих между Китаем и 
ЕС. 

Для ускоренных контейнерных 
поездов минимизируют сроки 
погрузочно-разгрузочных 
операций. 

Между теМ

Каждый четверг в 16.45 и в субботу 
в 12.55 слушайте на радио «Эхо Мо-
сквы» в Екатеринбурге 91.4 FM про-
грамму о железнодорожном транс-
порте «Магистральный подход».
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